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К такому выводу пришли участ-
ники первого в 2018 году заседания 
Правительства Алтайского края, 
которое прошло вчера, 10 января. 
На нем подвели итоги работы в 2017 
году и рассмотрели план действий 
на 2018 год.

Напомним, в прошлом году было 
проведено шестнадцать заседаний 
Правительства Алтайского края, 
на которых рассматривались такие 
важные вопросы, как реализация 
Концепции демографического раз-
вития в регионе, исполнение пору-
чений и указов президента России, 
бюджетный прогноз на период до 

2028 года, прогноз социально-эко-
номического развития Алтайского 
края на 2018 – 2020 годы, введение 
курортного сбора и другие.

Выступая с приветственным сло-
вом, губернатор Александр Карлин 
отметил, что переход к правитель-
ственной модели не сводится только 
к проведению заседаний правитель-
ства. Основная идея изменений – 
упорядочивание работы всех органов 
власти. Новая модель обеспечивает 
комплексный подход к управлению 
и способствует улучшению качества 
управленческой деятельности на 
основе коллегиальности.

– Создание Правительства 
Алтайского края позволило в 
открытом, публичном формате 
готовить и выносить на рассмо-
трение наиболее важные вопросы 
социально-экономического разви-

тия региона, – сказал Александр 
Карлин. – А также принимать 
решения, основанные не только 
на позиции министерств и реги-
ональных ведомств, но и с учетом 
институтов гражданского обще-

ства, общественных организаций 
и других институций, призванных 
активно участвовать в вопросах 
развития Алтайского края.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
12 января Ветер юго-западный, 12-17 м/сек.,

порывы до 22-27 м/сек., снег, метель, 
гололедица.

13 января Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 16 м/сек., снег,
метель, гололедица.

Ветер юго-западный, 17-22 м/сек.,
порывы до 25-30 м/сек., мокрый 

снег, метель, гололедица.
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Когда в семье
трое детей

Согласно указу президента от 7 мая 2012 года для 
2018 года в Алтайском крае установили новый размер 
выплаты при рождении третьего и последующих детей. 
С 2013 по 2017 год такую выплату получили более 25 
тыс. детей. Ее выдают, если ребенок появился на свет 
после 31 декабря 2012 года.

Размер выплаты равен величине прожиточного мини-
мума на детей. В 2017 году он составлял 9011 рублей. После 
принятия краевого бюджета на 2018 год – 9434 рубля.

Одно из условий получения выплаты – среднедушевой 
доход семьи не должен превышать величину прожиточного 
минимума в крае.

Средства выдают в указанном размере, сумма не зависит 
от количества детей, дающих право на данную социальную 
поддержку. Выплаты прекращаются, когда малыш достигает 
трех лет, сообщают в Минтрудсоцзащиты края.

Школы готовы?
Губернатор Александр Карлин поручил держать на 

контроле готовность образовательных учреждений в 
Алтайском крае к приему детей после зимних каникул.

«Не дожидаясь начала учебного процесса, мы должны 
обеспечить контроль за теплоснабжением всех образова-
тельных учреждений», – сказал глава региона на совещании 
в правительстве 9 января.

По его мнению, нужно применить существующий в 
Минобрнауки края алгоритм постоянного контроля за 
температурным режимом в школах. Если режим нарушен, 
необходимо личное участие глав муниципальных образо-
ваний, считает глава региона.

Угостили шоколадом
Полномочный представитель президента РФ в Си-

бирском федеральном округе Сергей Меняйло побывал 
в музее шоколада в «Белокурихе-2», став его первым 
посетителем. Там ему подарили сладкую скульптуру. 
Музей открылся во время зимних каникул, 3 января.

По пути в субкластер «Белокуриха-2» Сергей Меняйло 
остановился на серпантине, где оценил «Байкерский топор» 
авторства Владимира Войчишина. Скульптор уверяет, что 
именно полпред изначально подал идею создать увеличенную 
копию работы «Байкер как икона», сделав из нее арт-объект.

Первому гостю музея вручили шоколадную фигуру 
«Золушка», сообщает пресс-служба компании  «Курорт 
Белокуриха».

Алёна ИВАНОВА

Что? Где? Когда?
С 10 января начала свою работу «горячая линия» 

связи с избирателями Избирательной комиссии Ал-
тайского края. Звонки принимаются по телефону 
(3852) 36-30-62.

Жители региона могут узнать адрес своего избира-
тельного участка, как проголосовать на дому, а также 
получить любую информацию, касающуюся предстоящих 
выборов президента России 18 марта 2018 года.

«Горячая линия» будет работать ежедневно с поне-
дельника по пятницу с 9.00 до 18.00, а непосредственно 
в единый день голосования отвечать на звонки жителей 
края будут в круглосуточном режиме.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Сокровища Тигирека
«Шкатулка сокровищ Тигирека» появилась у сотруд-

ников одноименного государственного природного 
заповедника. Она позволит познакомиться с разно-
образием ландшафтов, причудливыми скалами, эта-
лонными лесами, редкими растениями, птицами и 
зверями.

Интерактивная разработка и ее воплощение в жизнь 
удались благодаря барнаульской мастерице Инне Зуевой. 
С виду это деревянная шкатулка с образцами пород и ми-
нералов, фотографиями животных и ландшафтов, неу-
вядающими цветами и ягодами из полимерной глины. 
Они воспроизведены так точно, что не отличаются от 
оригиналов.

Даже крышка шкатулки – макет части Тигирекского хребта 
с главными вершинами и текущими с них реками.

Мария СТРЫГИНА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

Завтра, 12 января, ис-
полняется 130 лет 
Мамонтовской средней 
общеобразовательной 
школе.

Среди известных выпускников школы – Ге-
рой Советского Союза, ветеран Великой Оте-
чественной войны Василий Захаров, главный 
конструктор разработки космических комплек-
сов полковник в отставке Сергей Сторожев, лей-
тенант Сергей Богачев, награжденный Орденом 
Мужества во время выполнения воинского долга 
в Чеченской Республике.

В 2006 – 2009 годах четыре учителя стали по-
бедителями конкурса лучших учителей Россий-
ской Федерации: Н. С. Танкова, В. В. Аттарова,
Е. А. Артемихина, Е. А. Захарьина.

В 2014 году учитель изобразительного ис-
кусства Мамонтовской школы Мамонтовского 
района Елена Артемихина стала победителем 
краевого конкурса «Учитель года Алтая». 

  АКТУАЛЬНО .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

О том, насколько в наступившем 
году вырастут пенсии жителей 
Алтайского края, «АП» рассказали 
в пенсионном ведомстве.

Итак, в Алтайском крае пенсии про-
индексированы неработающим пенсио-
нерам, чьи страховые пенсии с 1 января 
увеличились на 3,7%. Это выше показателя 
прогнозной инфляции за 2017 год. Размер 
фиксированной выплаты после индек-
сации составляет 4982,9 рубля в месяц,

стоимость пенсионного балла – 81,49 ру-
бля (в 2017 году – 78,58 рубля). Средний 
размер страховой пенсии в итоге вырос до 
12 606 рублей, средний размер страховой 
пенсии по старости – до 12 844 рублей.

– Индексация произведена для порядка 
580 тысяч неработающих пенсионеров 
Алтайского края, – уточняет начальник 
управления организации назначения и 
выплаты пенсий ОПФР по Алтайскому 
краю Ирина Неверова. – Что касается даль-
нейшего повышения пенсий в 2018 году, 

пенсии по государственному пенсионному 
обеспечению, в том числе социальные, с 
1 апреля будут повышены работающим 
и неработающим пенсионерам на 4,1%. В 
итоге средний размер социальной пенсии 
вырастет до 9090 рублей. В августе 2018 
года Пенсионный фонд проведет коррек-
тировку страховых пенсий работавших 
в 2017 году пенсионеров.

Еще одна хорошая новость. С 1 февраля 
2018 года размеры ежемесячной денежной 
выплаты (ЕДВ), которую получают феде-
ральные льготники, будут проиндекси-
рованы ориентировочно на 3,2%.

Подготовила Тамара ПОПОВА
при поддержке группы по взаимодействию
со СМИ Отделения Пенсионного фонда 

России по Алтайскому краю

И снова – индексация1,3    
   
  
Именно такой объем алтайского зерна и 

продуктов его переработки по итогам 2017 
года было отправлено железнодорожным 
транспортом более чем в 50 регионов России 
и десятки стран мира. Это на 16% превышает 
показатель 2016 года.

Возможности, а не панацея

Имя в истории

Пенсия повышается темпами, опережающими инфляцию.

  НОВОСТИ .
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На заседаниях Правительства Алтайского края в 2017 году рассматривались такие важные вопросы,
как введение курортного сбора, демографическая политика и развитие сельхозмашиностроения в регионе.

Неблагоприятные дни и часы в январе:
15 (13-16); 16 (17-20); 17 (10-13).

Правительственная модель работы исполнительной 
власти в Алтайском крае в 2017 году показала себя более 
эффективной, но сложившаяся практика говорит о не-
обходимости дальнейшего совершенствования работы 
в новом формате коллегиального принятия решений.
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

Одной из наиболее важ-
ных задач прошедшего 
года для алтайского здра-
воохранения было реше-
ние кадровых вопросов. 
Недостаток специали-
стов, а также среднего 
персонала – болезненная 
тема, пожалуй, для любо-
го из лечебных учрежде-
ний края. Тем не менее в 
регионе есть механизмы, 
с помощью которых она 
решается.Р   

Дарья и Вячеслав Базуевы – мо-
лодые специалисты, приехавшие 
в Ребрихинскую ЦРБ по програм-
ме «Земский доктор». Она – врач 
общей практики,  работает участ-
ковым терапевтом. Он – дермато-
венеролог. Говорят, что район для 
работы выбрали случайно – мужу 
требовалось целевое направле-
ние для обучения в ординатуре. 
Жена же по новым стандартам 
получила право выйти на работу 
участковым после 6-летнего об-
учения. В этой ситуации самое 
лучшее решение – работа в селе.

– В деревне не страшно было 
начинать работать. Поток паци-
ентов небольшой по сравнению с 
любой городской поликлиникой 
и люди здесь доброжелательные, 
– говорит Дарья.

Молодые специалисты на 
двоих по программе получили 2 
миллиона – по одному на каждо-
го, но тратить их пока не спешат. 
Думают. Сумма-то немалая. А вот 
завлабораторией Кирилл Кирил-
лов, также участник кадровой 

программы, часть средств уже 
потратил – купил автомобиль. 
Остальные деньги лежат на 
банковском счете, ждут своей 
очереди. Самому молодому вра-
чу, уроженцу краевого центра, 
жизнь в деревне приглянулась, 
причем настолько, что он соби-
рается остаться там насовсем.

Главврач Ребрихинской ЦРБ 
Дмитрий Полухин рассказывает:

– На территории нашего райо-
на программой «Земский доктор» 
воспользовались 22 человека. 
Часть из них затем уехала, часть 
осталась. Но в целом программа 
работает неплохо, мы доволь-
ны. В 2017 году к нам приехали 
четыре специалиста. Теперь 

пытаемся не только привлечь, 
но и закрепить на территории 
Ребрихинского района докторов.

Действительно, программа 
«Земский доктор» – хорошее под-
спорье для районных больниц в 
плане привлечения. Однако во-
прос, обозначенный Дмитрием 
Полухиным, справедлив не толь-
ко для Ребрихинского района. 

К примеру, в Заринске суще-
ствует целых две программы, в 
которых предусмотрены меры 
социальной поддержки для 
специалистов. Ведь до сих пор 
малые города в программу не 
входили. Главврач Заринской 
ЦРБ Алексей Бракоренко расска-
зывает о результатах:

– В 2017 году нам удалось 
принять сразу пять молодых 
врачей,  двух из которых на по-
стоянной основе ввели в штат 
терапевтического отделения. До 
этого врачи были приходящими, 
что создавало массу проблем. 
Удачным приобретением стал 
врач-лаборант. Еще один врач 
клинико-диагностической ла-
боратории проходит перепод-
готовку. Также за собственные 

средства больница обучила 
в интернатуре гинеколога и 
окулиста. На данный момент 
они работают в поликлинике 
для взрослых. С этого года в 
ординатуре учатся сразу три 
будущих доктора, выразивших 
готовность поехать на работу в 
Заринск. Осенью 2018 года уже 
готовы поступить в ординатуру 
четыре специалиста, с которыми 
у нас заключены ученические 
договоры. Причем это ребята с 
других территорий. В 2018 году 
оканчивают шестой курс трое 
наших целевиков. Всего у нас 
заключены ученические дого-
воры и мы платим стипендию 
28 студентам и ординаторам. 
За лето и осень в заринскую 
больницу пришли на работу 9 
специалистов среднего звена, 
причем двое из них трудоустро-
ились по программе «Сельский 
фельдшер».

Действительно, вопрос не-
хватки среднего персонала едва 

ли не более острый. Для решения 
его по аналогии с программой 
«Земский доктор» с 2014 года 
действовала региональная про-
грамма «Сельский фельдшер». С 
1 января она стала частью фе-
деральной программы, в чем, 
кстати, есть заслуга Алтайского 
края, достаточно длительное вре-
мя лоббировавшего этот вопрос 
на федеральном уровне. С этой 
же даты действуют изменения, 

способствующие закреплению 
на селе специалистов. Так, в стаж 
отработки теперь не войдут 
служба в армии и декретный 
отпуск врача-миллионера.

По информации региональ-
ного Министерства здравоох-
ранения, всего за время работы 
программы «Земский доктор» 
в регионе было трудоустрое-
но 1011 врачей в села края. Из 
них в 2017 году – 165 человек, 
что на 25 человек больше, чем 
в предыдущем. По программе 
«Сельский фельдшер» в лечебные 
учреждения сел края вышло 103 
сотрудника. За последний год – 
30. 15 из них устроились в ФАПы 
и 15 – в службу скорой помощи.Р  

По словам министра здраво-
охранения региона Ирины Дол-
говой, обе программы показали 
высокий результат.

– В 2018 году мы намерены 
продолжать работу по привле-
чению специалистов в сельские 
территории. Выход на феде-
ральный уровень программы 
по сельским специалистам об-
легчит нам эту задачу. Однако 
хочу отметить, что речь идет не 
просто о количественных по-
казателях решения кадрового 
вопроса. Мы говорим о равной 
доступности медицинской по-
мощи всему населению края вне 
зависимости от места прожи-
вания. Именно эту задачу мы 
решаем, а кадры – одна из ее 
составляющих, – резюмировала 
Ирина Долгова.

Анна БОДАГОВА, 
Татьяна ЖАРОНКИНА (фото)

Доктор «на земство»

  ЖКХ.

   ЗАСЕДАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА .

По мнению начальника жи-
лищного отдела Минстрой-
транса  края  Людмилы 
Штайнепрайс, 2017 год стал 
переломным в реализации 
программы капитального 
ремонта многоквартирных 
домов (МКД).П  

Если 2015 – 2016 годы были перио-
дом проб и ошибок в формировании 
краткосрочных планов, в проведении 
капитального ремонта, наработке 
опыта проведения конкурсов среди 
подрядчиков, то в ушедшем году всё 
шло в плановом режиме. И у Регио-
нального оператора Алтайского края 
«Фонд капремонта МКД» сформиро-
вался хороший задел на 2018 год, в 
результате большое количество до-
мов будет сдано в эксплуатацию уже 
в первом квартале, чего раньше не 
случалось.

«За время существования програм-
мы капитально отремонтирован 741 
многоквартирный дом. Это большая 
цифра, – считает гендиректор Реги-
онального оператора Александр По-
номарев. – Уже на общем фоне видны 
красивые новые крыши, под которы-
ми комфортно жить».

Особенно напряженным оказался 
2017 год. Под руководством Региональ-
ного оператора обновлено 400 домов, 
24 дома починили сами собственни-
ки, храня средства на спецсчете Ре-
гионального оператора. На ремонты 
потрачено 1224 млн рублей.

Работа Регионального оператора 
включает отбор претендентов в под-
рядчики, проведение с ними конкурса 
на электронной площадке. С теми про-
ектными организациями, кто предло-
жит наименьшую сумму, заключают 
договоры на изготовление проектной 
документации, со строителями – на 
проведение строительно-монтажных 

работ. Также определяется подрядчик 
по строительному контролю.

Вроде бы конкурс – хороший ме-
ханизм отбора, но, как говорится, в 
семье не без урода. Александр Поно-
марев вспомнил одну крупную орга-
низацию, которая стала подрядчиком 
по ремонту полусотни МКД, но, несмо-
тря на многочисленные замечания и 
предписания Регоператора, работу 
завалила. «С большими усилиями мы 
смогли отстранить этого подрядчи-
ка и привлечь другую организацию, 
которая выполнила ремонт в каче-
стве субподрядчика», – признался 
Пономарев.

Он добавил, что приходится штра-
фовать нерадивых ремонтников за 
нарушение сроков проведения работ, 
иногда наказания доходят до милли-
она рублей.

«Не хочу плохо говорить об управ-
ляющих организациях, но некоторые 

примеры будоражат общественность, 
а СМИ возлагает ответственность за 
некачественный ремонт на нас, – поде-
лился обидой Александр Пономарев. – 
Представьте: мы ремонтируем крышу, 
а в ней трубы с теплоносителем не 
изолированы. Естественно, зимой на 
них образуется конденсат, который 
сочится в квартиры верхнего этажа. 
А жильцы считают, что строители 
плохо починили крышу. Чтобы не 
допускать таких случаев, работаем 
с управляющими организациями, 
заставляя их изолировать трубы».

Гендиректор вспомнил, что в 
прошлом году во время декабрьско-
го дождя в Барнауле подтопило три 
квартиры в домах, где шел ремонт 
крыш. Несколько раз случались под-
топления летом. «Принимаем меры, 
чтобы подрядчик работал по техно-
логии, исключающей такие случаи. 
Никто из собственников, понесших 

ущерб, не останется один на один со 
своей бедой, – заверил Александр 
Пономарев. – У нас есть рычаги, как 
получить компенсации с подрядчика 
и передать средства пострадавшей 
стороне. Но и среди собственников 
еще есть любители заняться потре-
бительским терроризмом, предъяв-
ляя заведомо завышенные претензии 
строителям. Такие спорные ситуации 
разрешаются в суде».

Он заметил, что некоторые соб-
ственники смешивают капитальный 
ремонт с капитальным строитель-
ством. А это не одно и то же. «Мы ре-
монтируем только то, что износилось, 
ориентируясь на проектно-сметную 
документацию и требования строи-
тельного контроля. Иначе никаких 
денег не хватит», – объяснил Алек-
сандр Пономарев.Н

В 2018 году планируется восстано-
вить более 350 МКД. Точная цифра 
неизвестна, так как не ясно, сколько 
домов, собственники которых дер-
жат накопления на специальных сче-
тах, примут участие в капремонтах. 
«Это один из самых больных и неу-
регулированных вопросов законода-
тельства о капремонтах», – считает 
Людмила Штайнепрайс. – Никакого 
контроля за проведением ремон-
та собственниками, выбравшими 
хранение средств на спецсчете, не 
предусмотрено».

Между тем в 2017 году и Региональ-
ным оператором, и Минстройтрансом, 
и органами местного самоуправления 
проделана большая работа по повы-
шению финансовой устойчивости 
краевой системы капремонта. Депу-
татами дважды вносились изменения 
в краевой закон № 37, регулирующий 
вопросы капремонта МКД. Краевым 
правительством принят порядок ре-
монта в случае возникновения чрез-
вычайной ситуации природного ха-

рактера. Например, если ураганом 
снесло часть крыши, то Региональ-
ный оператор вправе починить ее 
вне очереди, без внесения изменений 
в краткосрочный план и программу 
за счет так называемой финансовой 
подушки, которая составляет 10% от 
накопленных средств фонда. На при-
нятие решения отводится не более 
5 дней.

Летом 2017 года в Жилищном кодек-
се РФ появилась норма, позволяющая 
переносить капремонт на более позд-
ний срок без согласия собственников. 
Это потребовалось для урегулирова-
ния таких случаев, когда управляю-
щая компания или часть собствен-
ников не согласны с предлагаемым 
Регоператором видом работ. Раньше, 
чтобы не нарушить сроки проведения 
капремонта, Региональный оператор 
в авральном режиме заказывал новую 
проектную документацию, что влияло 
на ее качество, теперь можно легко 
сдвинуть срок.

Чтобы подобных недоразумений 
было меньше, появился новый по-
рядок направления предложений 
собственникам о проведении капре-
монта. В нем четко прописаны сро-
ки и сведения, которые необходимо 
предоставлять жильцам.

С 1 января 2018 года закон обязыва-
ет Регионального оператора произво-
дить фотофиксацию работ на каждом 
доме. Александр Пономарев заметил, 
что его ведомство и до этого прово-
дило фотосъемку домов до и после 
ремонта с использованием квадро-
коптера. Эти отчеты предоставляются 
в региональный Минстройтранс. По-
рой отснятые кадры выкладывают-
ся в Интернет, чтобы жильцы могли 
следить за ходом ремонта в реальном 
времени. «Контроль превыше всего», 
– подчеркнул гендиректор Региональ-
ного оператора.

Евгений ШУМИЛОВ,
Ольга ТАРАСОВА

(инфографика)

Глава региона подчеркнул, 
что правительственная модель 
позволила обеспечить более 
эффективное взаимодействие 
с федеральными ведомствами, 
министерствами и Аппаратом 
Правительства РФ. Как след-
ствие, ряд важнейших для Ал-
тайского края предложений 
включены в значимые феде-
ральные целевые программы.

– Мы выстроили более ре-
зультативное взаимодействие 
с федеральным центром по во-
просам межбюджетных отно-
шений, которые имеют для нас 
чрезвычайно важное значение, 
– отметил Александр Карлин. – 
Создание правительственной 
модели функционирования си-
стемы исполнительной власти 
в регионе, на мой взгляд, спо-
собствовало также улучшению 
инвестиционного климата в 
Алтайском крае.

Заместитель председателя 
Правительства Алтайского 
края Виталий Снесарь, высту-
пая с докладом, сообщил, что 
процесс перехода на новую 
управленческую модель уже 
завершен и прошел он безбо-
лезненно. Основной акцент 
был сделан на повышении 
роли планирования для фор-
мирования векторов совмест-
ной работы. 

Значительное внимание 
было уделено повышению 
оперативности при принятии 
решений и межведомствен-
ном взаимодействии.

Отвечая на вопрос о пара-
метрах оценки и контроле 
за качеством работы Прави-
тельства Алтайского края, 
Виталий Снесарь отметил, 
что ставится задача в течение 
2018 года разработать специ-
альную систему индикативов. 

– В первую очередь работу 
коллегиального органа будут 
оценивать по эффективности 
исполнения майских указов 
президента страны, качеству 
исполнения бюджета и дру-
гим параметрам, – сказал Ви-
талий Снесарь. – Эти показа-
тели будут соответствовать 
модели, которая используется 
на федеральном уровне.

Заместитель председателя 
правительства отметил, что 
правительство сделало весьма 
продуктивные шаги и в сто-

рону повышения открытости 
и прозрачности. Проблемы 
развития края по всем направ-
лениям деятельности теперь 
совместно обсуждаются с де-
путатами краевого Законода-
тельного Собрания.

Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко в свою оче-
редь напомнил, что в 2017 году 
краевое законодательство 
было дополнено нормами о 
проведении правительствен-
ного часа в стенах Парламент-
ского центра. «Это не форма 
отчета министерств и управ-
лений, а взаимовыгодный, 
глубокий диалог между пар-
ламентариями, министрами 
и руководителями управле-
ний края в целях улучшения 
нашей совместной работы, – 
сказал спикер. – Кроме того, 
мы уже сформировали новую 
модель нашей совместной ра-
боты с привлечением широ-
кой общественности и органов 
местного самоуправления. 

Александр Карлин доба-
вил, что новая правитель-
ственная модель вовсе не 
является панацеей. Что сама 
по себе в режиме автопилота 
она не обеспечивает функци-
онирование системы испол-
нительной власти региона.

– Мы должны ежедневно 
наполнять ее своей ответ-
ственностью и профессио-
нализмом, повышать интен-
сивность работы, – сказал 
губернатор. – Абсолютное 
правило – выносить на об-
суждение вопросы межведом-
ственного и межотраслевого 
характера, и, конечно же, лю-
бое принятое на заседании 
правительства региона реше-
ние должно быть исполнено. 
В этом залог качества и эф-
фективности нашей работы. 

Виталий Снесарь сообщил, 
что на сегодняшний день под-
готовлен проект плана работы 
Правительства Алтайского 
края на 2018 год. Документ 
сформирован по направлени-
ям деятельности, что позволит 
усилить межведомственное 
взаимодействие. Особое внима-
ние в плане уделено программе 
«Десятилетие детства», старт 
которой был дан президентом 
страны, развитию культуры 
народов России, добровольче-
ства и т. д.

Вадим КУЛЕШОВ

В сотне лучших
Ученик лицея «Бригантина» из Заринска 

Дмитрий Приб 10 января принял участие 
во встрече школьников-активистов 
с руководством Минобрнауки РФ в 
Москве.

Все дети – победители Всероссийского 
конкурса сочинений «Россия, устремленная в
 будущее».

Дмитрий Приб является председателем 
Заринского городского молодежного 
парламента. Его пригласили на встречу 
по итогам конкурса сочинений, где он 
вошел в сотню лучших авторов, а также по 
итогам Зимнего фестиваля «Российского 
движения школьников», который прошел 
в российской столице с 14 по 18 декабря, 

сообщает Минобрнауки Алтайского края. 
На встречу съехались как раз активисты 
этого школьного движения.

Алёна ИВАНОВА

Указ № 1
Президент России Владимир Путин 

подписал указ № 1 «О назначении судей 
федеральных судов». Документ от 01.01.2018 
опубликован на официальном портале пра-
вовой информации.

Согласно указу главы государства предсе-
дателем Панкрушихинского районного суда 
стал Алексей Акиньшин, Тюменцевский 
районный суд возглавила Людмила Варна-
вская. Также Ирина Новоселова назначена 
судьей  Бийского городского округа.

В новогодней 
десятке

Алтайская здравница Белокуриха вошла 
в топ-10 курортов России в новогодние и 
рождественские праздники. Список самых 
популярных курортных городов России по 
итогам отдыха составил сервис брониро-
вания отелей Tvil.ru.

В первой десятке оказались Сочи, Ялта, 
Кисловодск, Шерегеш, Геленджик, Алушта, 
Анапа, Пятигорск, Белокуриха и Байкальск в 
Иркутской области. 

По данным сервиса, в Белокурихе туристы 
бронировали отели в первой декаде января в 
среднем на 5 ночей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Ремонтируем только то, что износилось»

Возможности, 
а не панацея

(Начало на 1 стр.)

  СТАТИСТИКА .

Декабрь 2017 к

ноябрю 
2017

декабрю 
2016

Все товары и платные услуги 100,2 101,8
Продовольственные товары 100,2 99
Непродовольственные 
товары 

99,9 103,1

Услуги 100,6 103,9

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю 
за декабрь 2017 года

в процентах 

Без крупных ЧП
Для обеспечения охраны общественного по-

рядка и безопасности граждан на новогодних и 
рождественских праздниках было задействова-
но около 6,5 тысячи сотрудников органов вну-
тренних дел, 210 военнослужащих Росгвардии, 
более 3 тысяч членов народных дружин, 200 
представителей частных охранных организа-
ций и казачества.

Они несли службу более чем на 7 тыс. различных 
праздничных мероприятиях. Наружные наряды были 
максимально приближены к местам проведения мас-
совых мероприятий. Особое внимание полицейские 
уделили охране мест проведения массовых гуляний 
и детских праздников. В круглосуточном режиме 
была организована работа кинологов, инспекторов 
дорожно-постовой и патрульно-постовой служб.

Благодаря бдительной работе правоохранитель-
ных органов и их помощников во время новогод-
них каникул в Алтайском крае удалось избежать 
крупных происшествий и ЧП.

«Органы внутренних дел на новогодних и рожде-
ственских праздниках работали в усиленном режиме. 
Все было спокойно, каких-либо чрезвычайных проис-
шествий, за исключением ДТП, которые произошли 
из-за погодных условий, не зафиксировано», – расска-
зала «Алтайской правде» начальник пресс-службы 
ГУ МВД России по краю Светлана Ляпунова.

Крупные аварии с погибшими произошли 29 
и 30 декабря в Алейском и Троицком районах. В 
первом случае жертвами ДТП стали пять человек. 
Во втором – погибла женщина.

В Алейском районе 20-летний водитель на ав-
томобиле Toyota Carina не справился с управле-
нием и выехал на полосу встречного движения, 
где столкнулся с Renault Fluence под управлением 
водителя 1970 г. р. Четыре пассажира Toyota и один 
пассажир Renault от полученных травм сконча-
лись на месте происшествия, еще двое получили 
телесные повреждения.

В Троицком районе, по предварительным дан-
ным, 30-летняя женщина на автомобиле Honda 
Odyssey при обгоне выехала на встречку и врезалась 
в ВАЗ-21074 под управлением мужчины 1962 г. р. 
Пассажирка отечественной машины – пенсионерка 
– от полученных травм скончалась в медицинском 
учреждении. Водители автомобилей и их три не-
совершеннолетних пассажира получили травмы 
различной степени тяжести.

«В целом можно сказать, что новогодние и рож-
дественские праздники прошли относительно спо-
койно. Среднесуточная регистрация преступлений 
была чуть ниже обычного (40 – 43 факта). Тяжкие 
преступления были связаны с причинением вреда 
на почве неумеренного распития алкоголя. Все 
преступления раскрывались оперативно», – под-
черкнула Светлана Ляпунова.

Светлана ЯКОВЛЕВА

КАПРЕМОНТ
2017 год
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в рамках программы 
удалось починить 
или переустроить

Дарья Базуева принимает пациентку.
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.ИНИЦИАТИВА.
Дело рук читателей
В Рубцовске развернулась 
«народная стройка» в… би-
блиотеке.Ц  

Рубцовская библиотека № 8 – не 
самая крупная и даже не самая со-
временная, но одна из самых по-
сещаемых. Когда-то она числилась 
профсоюзной и в рядах ее читателей 
были работники Алтайского завода 
тракторного электрооборудования 
и Рубцовского завода запчастей. 
Со временем учреждение вошло 
в муниципальную Библиотечную 
информационную систему (БИС). 
Поклонников книги эти оргмо-
менты особо не коснулись, меньше 
их не стало.

Сегодня восьмую библиотеку 
посещают 2,5 тысячи читателей. И 
хотя она считается взрослой, среди 
посетителей немало школьников-
старшеклассников и даже ребяти-
шек поменьше, которые приходят с 
родителями. Удивительно, но есть 
давние читатели и из Рубцовского 
района – специально приезжают в 
город за книгой.

– Приходят сюда семьями, – рас-
сказывает директор БИС Елена Кай-
городова. – Библиотека находится 
в сердце микрорайона и является 
центром притяжения нескольких 
поколений читателей.

Восьмую библиотеку любят за 
душевную атмосферу, которую соз-
дают сотрудники. Для пожилых 
людей работает клуб «Журавуш-
ка», где они с удовольствием обща-
ются. Вера Челомбий и Валентина 
Бучнева – завсегдатаи клуба. Они 
ценят внимание библиотекарей 
и называют их просто девочками 
независимо от возраста. Те и встре-
тят приветливо, и книгу посовету-
ют с учетом интересов, и за жизнь 
поговорят.А  

Однако за мирной, уютной обста-
новкой читатели стали замечать, 
как ветшает библиотека, осыпа-
ется со стен штукатурка, местами 
проваливается пол. Проблему с ре-
монтом помещения долгое время 

не удавалось решить – не хватало 
средств, и в городе неоднократно 
ставился вопрос о возможном её 
закрытии. К тому же за несколь-
ко последних лет из-за отсутствия 
должного финансирования БИС 
уже лишилась трех библиотек. 
Неудивительно, что посетители 
заволновались. Елена Кайгородова 
приняла нетривиальное решение: 
библиотеку не только сохранить, 
но и обновить.

Почему? Потому что бюджетные 
затраты на ее содержание не столь 
велики. Помещение всего 185 кв. ме-
тров. В штате четыре библиотекаря 
и одна техничка, значит, на зарплату 
тоже много не требуется. Но если 
ее закрыть, огромный социальный 
негативный эффект ничем не пере-
кроется.

Как? Обратившись за помощью к 
неравнодушным людям, каковых в 
Рубцовске немало. И в первую оче-
редь к читателям. Акцию по спасе-
нию библиотеки назвали народной 
стройкой. Это первый подобный 

опыт в городе. На абонементе по-
ставили ящик для добровольных 
пожертвований, а директор БИС от-
правилась к руководителям предпри-
ятий и организаций. И получилось!Н  

Ремонт в библиотеке начался 
летом, работа кипела в течение 
нескольких месяцев, и сейчас уже 
есть некоторые результаты. Прежде 
всего стало намного светлее. Старые 
окна имели массивные переплеты, 
которые «съедали» много света. И 
когда поставили четыре новых, в 
библиотеку сразу хлынуло солнце. 
К слову, одно из окон приобретено 
на средства читателей. Кто-то давал 
сто рублей, а кто-то и тысячу.

Силами работников троллейбус-
ного предприятия отремонтировано 
помещение для хранения докумен-
тации, которое находилось в самом 
критичном состоянии. Мебель из-
готовил один из мебельных салонов 
города – по приемлемым ценам и с 

большой рассрочкой. Оформлена 
входная зона, установлена новая 
дверь. Одни организации помогали 
стройматериалами, другие – рабо-
чими руками.

Из городского бюджета не было 
израсходовано ни копейки. А ведь 
только проведенные ремонтные 

работы оцениваются в 173 тысячи 
рублей. Всего же на приведение би-
блиотеки в порядок требуется около 
700 тысяч.

– Я рада, что удалось осуществить 
задуманное, – говорит Елена Кайгоро-
дова. – Но это только начало. Весной 
планируем заменить еще несколько 
окон. Пока свет вошел на территорию 
абонемента, и мы хотели бы, чтобы 
он лился и в читальный зал. Дальше 
будем смотреть по ситуации. Неко-
торые руководители уже пообещали 
свою помощь.

Воодушевились и читатели. Они 
готовы поддерживать любимую би-
блиотеку и морально, и материально. 
Одна постоянная читательница ска-
зала, что будет откладывать с каждой 
пенсии и полностью оплатит замену 
еще одного окна. Старшеклассник 
Алексей Галай не против поучаство-
вать в побелке стен. Члены клуба 
«Журавушка» тоже внесут посиль-
ный вклад.

– Радость приносит то, что чита-
тели любят нашу библиотеку, – при-
знается ее заведующая Елена Шев-
лякова. – Они поддержали акцию, 
предлагают физическую помощь. 
Так хочется, чтобы библиотека 
жила!

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)
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.ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО.
Что в «Капле добра» отразится
Наступивший 2018-й объявлен Годом добро-
вольца (волонтера) в честь людей, которые 
делают мир лучше, не требуя за это зарплат 
и наград. Сегодня мы расскажем о необычном 
волонтерском проекте – магазине «Капля до-
бра», который открыла в Камне-на-Оби пред-
приниматель, парикмахер Елена Орешкова.К   

Этой зимой «Капля добра» 
отмечает третий день рожде-
ния. Есть у нее уже «партнеры 
по бизнесу» – друзья, едино-
мышленники, постоянные 
клиенты, проверенные и на-
дежные. Одни идут сюда, что-
бы безвозмездно отдать вещи 
и игрушки. Другие покупают 
необходимое за символиче-
скую цену, пополняя копилку 
волонтеров на пятьдесят, сто 
или сколько не жалко рублей.

Одна из таких покупа-
тельниц – Елена Тынтина, 
многодетная мама. Дочерям 
Марии, Ирине и Елизавете 
она присмотрела блузки по 
сто рублей каждая. «Часто 
здесь девчонкам приобретаю 
одежду, «Капля добра» – моя 
палочка-выручалочка. Знаю 
многих, кто поступает так 
же, как я», – отрекомендова-
ла женщина этот необычный 
магазин.

За три года работы коман-
да Елены Орешковой собрала 
более 170 тысяч рублей. На 
эти средства «Капля добра» 
провела двадцать благотво-
рительных акций для попав-
ших в трудную жизненную 
ситуацию детей и взрослых, 
организовала несколько тема-
тических экскурсий за преде-
лы родного города, помогла 
детской поликлинике – уста-
новила козырек для колясок 
и приобрела телевизор для 
маленьких пациентов, чтобы 
не скучали в ожидании своей 
очереди на прием к врачу.

Есть у проекта обществен-
ное признание, но не слово 
было вначале, а дело. И дава-
лось оно волонтерам очень 
непросто, поскольку «Капля 
добра» отразила все, что на-

мешано в человеке светлого 
и темного.

– Поначалу мы стояли пе-
ред стеной недоверия, – вспо-
минает Елена. – Люди ведь 
как думают? Если магазин, 
то и деньги здесь большие 
крутятся. Каждый старался 
подсчитать, сколько мы кла-
дем в свои карманы. Многие 
приходили работать, но, уви-
дев, что мы трудимся не за 
зарплату, а на общественных 
началах, разочаровывались 
и уходили. Сейчас проек-
том на постоянной и безвоз-
мездной основе занимаются 
кроме меня Ольга Невзорова, 
Наталья Овчинникова, Денис 
Медов. Они не спрашивают, 
что нужно делать. Если видят, 
что нужна помощь, берутся за 
дело. Справились потихонь-
ку и с недоверием. Кто хочет 
убедиться, что все у нас про-
зрачно, могут прийти прове-
рить отчетность, пересчитать 
кассу вместе с нами.

Зачем работающим семей-
ным людям еще и такие на-
грузки? Этот вопрос оказался 
для наших героинь самым 
трудным. Елена помогала 
сыну Сергею с организаци-
ей волонтерских проектов, 
когда он еще учился в шко-
ле. Парень давно вырос, а его 
мама все никак остановиться 
не может. Более того, втянула 
в волонтерство мужа и дочь-
школьницу. Время от време-
ни ее приглашают в местный 
детский социальный приют 
«Лучик», где она бесплатно 
стрижет ребятишек. «Быва-
ет, за день через мои руки по 
13 – 15 головушек проходит, у 
меня в парикмахерской порой 
столько клиентов нет. Но мне 
не трудно это делать, я люблю 
детей», – говорит собеседница.

Мотивы Ольги Невзоро-
вой, профессионального 
медработника, многодетной 
мамы, тоже понятны. После 
гибели мужа женщина под-
нимала детей одна, ей не 
нужно объяснять, что такое 
трудно. Сыновья Владимир 
и Андрей сейчас уже взрос-
лые, дочери Карина и Лиана – 
школьницы.

М  ̈
Отношения с горожанами у 

«Капли добра» складываются 
как в притче о бочке меда и 
ложке дегтя. Волонтерам по-
могают старшеклассники, 
пользователи соцсетей да и 
сам факт того, что Камень – 
город небольшой, все там на 
виду. Налажено партнерство 
с местной властью и управле-
нием соцзащиты населения. 
Счастливо решился вопрос 
с помещением под магазин. 
Семья директора местного 
рыбозавода Валерия Горожан-
кина значится в постоянных 
клиентах мастера-парикмахе-
ра Елены Орешковой. Узнав 
о том, что «Капле добра» не-
где разместиться, Валерий 
Александрович бесплатно 
предоставил организации 

помещение под магазин. Это 
– мед. А деготь – то, без чего 
не бывает благих дел.

Стоявшие у истоков про-
екта Елена Орешкова и Ольга 
Невзорова так были вдохнов-
лены первыми успехами, что 
радовались каждому входя-
щему – дарителям и покупа-
телям. Но, увы, часто люди 
путали благотворительность с 
обычным желанием очистить 
шкафы от негодного старья. 
Привозит такой «меценат» 
увесистый пакет, а в нем – на 
тебе, убоже, что нам негоже, 
рванье, место которому на му-
сорке. Особенно запомнился 
один неприятный случай. По-
жилая посетительница при-
несла новые девичьи туфель-
ки, сообщила, что отдала за 
них полторы тысячи, да вот 
беда, внучке по размеру не по-

дошли. Волонтеры обрадова-
лись, была у них на примете 
девчушка-сирота, которой эти 
лодочки как раз по ноге. Но, 
узнав, что потраченные день-
ги ей не вернут, «благотвори-
тельница» спрятала обувку 
назад в сумку со словами: «Я 
лучше выброшу их, чем вам 
за так отдам».

– Не понимающие, чем мы 
занимаемся, были и, навер-
ное, будут. Но этот плевок в 
душу был самым обидным из 
всего пережитого, мы даже 
плакали, – рассказывают жен-
щины. – А потом успокоились. 
Ни одного своего урока жизнь 
не преподает просто так. Куда 
больше тех, кто откликается 
от чистого сердца, отдает без-
возмездно вещи очень при-
личные, а то и вовсе новые, с 
этикетками... За три года мы 
заслужили доверие именно 
таких своих друзей и доро-
жим добрыми отношениями 
с ними.

Поступки героев, вынес-
ших из огня детей, спасших 
утопающего, мы называем 
подвигом. Но разве не испол-
нено мужества то, чем зани-
мается ежедневно акция за 
акцией «Капля добра»? При 
этом общественники,  вопло-
тившие мечты сотен людей, 
не могут исполнить свою 
собственную – объединить 
и приумножить ресурс благо-
творительных проектов края, 
а то и всей Сибири. «Мы про-
бовали наладить контакты с 
волонтерами Барнаула и Ново-
сибирска, но как связались 
с ними, так и отвязались. У 
каждой благотворительной 
организации есть своя сфе-
ра ответственности, это хо-
рошо. Но будет еще лучше, 
когда появится некий во-
лонтерский кластер, единое 
мощное движение людей, 
творящих добро не на показ, 
а для души» – надеемся, это 
пожелание Елены Орешко-
вой сбудется в наступившем 
Году волонтера.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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О реальном и 
виртуальном

Рабочие будни. Минули зимние каникулы, 
и мы возвратились на круги своя. Спра-
шивает читатель: «А что нового-то? 
Почему людей обманывают? Почему 
мошенники и разные лукавые люди не 
переводятся?»

Да о чём он и что именно имеет в виду? Начал 
издалека. Он недоволен, потому что конкретный 
человек. Стоит на земле крепко ногами, обутыми в 
сапоги 46 размера. И не понимает разных предсказа-
ний и гороскопов, завел даже тетрадь, где отмечает 
по дням, что ничто ни с чем не сходится. И у жены 
и тёщи тоже.

Мелочи. За них запнёшься как за порог в деревен-
ском доме. Но не чертыхнёшься, а подумаешь, мол, 
хорошо, что не наступил на этот порог, а то угодил 
бы лбом в низкий дверной проём. Однако не будем 
торопиться. Тем более смеяться в телефонную труб-
ку. Как быть? Вот прямо чувствуется, что недогова-
ривает мужчина. Круги нарезает вокруг да около. 
Но как-то очень искренне спрашивает. Может, это 
лишь цветочки.

Поищем ягодки. Где они прячутся, на каком 
поле этого отдельно взятого реального примера. И 
вот – прорвало пробку. Недавно приобрел человек 
компьютер и все новогодние праздники продол-
жал отслеживать различные предсказания. Ему 
лично красивая дама с фото предлагала составить 
предсказание, а другая – погадать. А потом он на-
жал и ткнул куда-то не туда. Оказалось, что влип 
в историю с материальным убытком. Испугался 
и выключил компьютер.

Да, в Сети легко попасть. Опутывают человека 
возрастного всей «паучачьей липкостью», как он вы-
разился. Впрочем, не он один такой. Так ему сказали 
уже реальные специалисты. А он лично предупреж-
дает таких же лохов, как он: «Осторожнее». Не надо 
на разные кнопки нажимать без разбору, клавиатура 
компьютера не баян.

Благодарим за предупреждение. Согласимся, 
что виртуальное – это не игривое предсказание 
на будущее об ужине при свечах, которое не схо-
дится даже у той самой тёщи. Это вещь настолько 
реальная, что очень конкретная шишка на лбу 
горит – мама, не горюй! Жаль только, что после 
ответов на СМС о штрафах, просьбах и прочем. 
И почему-то всегда кажется, что уж ты точно в 
дверной проём пройдёшь.

Людмила ИЗВЕКОВА

.РАКУРС.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Министерство образования и науки Алтайского края 
выражает искреннее соболезнование Савкиной Светлане Вик-
торовне, директору краевого государственного бюджетного уч-
реждения дополнительного образования «Алтайский краевой 
дворец творчества детей и молодежи», по поводу безвременной 
кончины дочери

САВКИНОЙ
Ольги Николаевны.

Извещение о проведении общественных обсуждений
В соответствии с Федеральным законом Российской Федерации 

от 23 ноября 1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», при-
казом Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 № 372 «Об утверждении По-
ложения об оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной 
деятельности на окружающую среду в Российской федерации» ООО 
«АлтайАгроХимСоюз плюс» – заказчик и ООО «Барнаульский во-
доканал» (участник процесса) извещают о проведении обществен-
ных обсуждений материалов технической документации объекта 
государственной экологической экспертизы «Перечень мероприя-
тий по охране окружающей среды технологии производства, транс-
портировки и хранения агрохимиката ОМУ «Алтайорганик» на ос-
нове осадков сточных вод».

Цели намечаемой деятельности: производство агрохимика-
та на основе осадков сточных вод «Алтайорганик».

Месторасположение намечаемой деятельности: г. Барнаул,
ул. Льняной лог, 6.

Наименование и адрес заказчика: ООО «АлтайАгроХимСо-
юз плюс», 656058, Россия, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумако-
ва, 17-а, оф. 206.

Наименование и адрес участника процесса: ООО «Барнауль-
ский водоканал», 656037, Россия, Алтайский край, г. Барнаул, пр-т 
Калинина, 116.

Сроки проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: с 10.01.2018 по 15.02.2018.

Орган, ответственный за организацию общественного обсуж-
дения: комитет по энергоресурсам и газификации города Барнаула, 
656043, Россия, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 530.

Форма проведения общественных обсуждений: слушания.
Форма предоставления замечаний: устная, письменная.
Ознакомиться с материалами оценки воздействия на окружаю-

щую среду технологии производства, транспортировки и хранения 
агрохимиката «Алтайорганик» можно по адресу в сети Интернет 
http://barnaul.org/news/obshchestvennye-obsuzhdeniya-barnaulskaya-
kompaniya-planiruet-vypuskat-udobreniya-iz-osadkov-stochny.html и в 
организации ООО «АлтайАгроХимСоюз плюс» по адресу: г. Барнаул, 
ул. Шумакова, 17-а, оф. 206 с 9.00 до 13.00 в рабочие дни.

Предложения и замечания по материалам оценки воздействия 
на окружающую среду новой технологии принимаются в период 
с 10.01.2018 по 11.02.2018 на адрес электронной почты: energy-kap@
barnaul-adm.ru или на почтовый адрес: 656043, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 530 (комитет по энергоресурсам и га-
зификации города Барнаула).

Общественные обсуждения состоятся 14 февраля 2018 г. в 15.00 
по адресу: г. Барнаул, ул. Интернациональная, 110 (конференц-зал).

Ответственные организаторы:
от ООО «АлтайАгроХимСоюз плюс» – Шепталов Вячеслав Бори-

сович, 8 (3852) 20-24-52,
от ООО «Барнаульский водоканал» – Трунова Светлана Александ-

ровна, 8 (3852) 28-29-36,
от комитета по энергоресурсам и газификации города Барнаула – 

Кривоносов Анатолий Петрович, 8  (3852) 37-03-99.

Заведующая библиотекой Елена Шевлякова 
в отремонтированном помещении для хранения документации.

Вера Челомбий и Валентина Бучнева из «Журавушки» 
поддерживают любимую библиотеку.

Средства на «народную стройку» 
собирают всем миром.

Елена Орешкова.

Ольга Невзорова (справа) помогает посетительнице сделать выбор.

.КОНКУРС.
В стихах и прозе

Начался прием заявок на IV региональный молодежный 
конкурс чтецов «Юные герои юными остались навсегда». Он 
пройдет 8 февраля в Центре патриотического воспитания 
молодежи им. Р. Рождественского в Косихе и будет посвящен 
Дню памяти юного героя-антифашиста.

Приглашаются чтецы в трех возрастных категориях: 14 – 16, 17 – 19 
и 20 – 30 лет. Как сообщает Краевой дворец молодежи, заявки на участие 
принимаются до 1 февраля по телефону (38531) 21-2-98.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ГОСТЬ НОМЕРА .
В конце декабря на оче-
редном собрании крае-
вой организации Союза 
художников России под-
водили итоги 2017 года, 
который выдался труд-
ным, но продуктивным. 
Организация, оказавша-
яся к концу 2016-го на 
грани катастрофы, 
сумела отдать значи-
тельную часть долгов 
и сохранить имущество.Д  

Участники собрания позже 
признавались, что в Союзе, 
кажется, произошел некий 
эмоциональный перелом. О 
том, чего это стоило, мы пого-
ворили с Дмитрием Петренко, 
который в октябре 2016-го в 
результате досрочного пе-
ревыборного собрания стал 
председателем правления 
краевой организации Союза 
художников России.

– Это можно назвать захва-
том власти, – шутит художник. 
– Я был членом правления по-
следнего созыва, и все эти годы 
у нас были разногласия с быв-
шим председателем (им был 
Владимир Прохода. – Прим. 
авт.). Первая причина – отказ 
от выставочного зала на про-
спекте Ленина, 111. Конечно, 
иметь его экономически не-
выгодно, но я считал, что его 
надо просто рационально ис-
пользовать. Именно это и де-
лает музей «Город», которому 
зал теперь принадлежит, – он 
проводит в том числе коммер-
ческие выставки.

– Тем более зал находится 
в центре города.
– Лучше места просто не 

придумать! Но одной из глав-

ных причин, приведших к до-
срочному переизбранию, был 
долг перед компанией «Барна-
ульская генерация». Больше 
месяца десятки художников, 
арендовавших мастерские в 
нашем здании на улице Горь-
кого, сидели без отопления и 
включали обогреватели, что 
грозило перегрузкой электро-
сетей и пожаром.

Общая сумма долгов Союза 
за 2015 – 2016 годы перевалила 
за два миллиона рублей. Для 
нашей маленькой организа-
ции это просто астрономиче-
ские деньги. Был арестован 

банковский счет Союза, что 
ставило под угрозу проведение 
межрегиональной молодеж-
ной выставки «Аз.Арт. Сибирь», 
и речь уже шла о создании вто-
рого Союза художников Алтая. 
Около 200 тысяч составлял 
долг организации перед ко-
митетом по управлению му-
ниципальной собственностью 
Барнаула за аренду 39 город-

ских мастерских на проспекте 
Красноармейском, Павловском 
тракте и улице Советской. И 
если бы мы не вернули долг, 
нам бы отказали в продлении 
аренды. В итоге возникла идея 

продать часть собственности, 
чтобы закрыть долги. Но сей-
час понятно, что это не спасло 
бы ситуацию.

Был еще и субъективный 
фактор: подпорченный имидж 
Союза художников перед 
барнаульскими и краевыми 
властями, представители ко-
торых уже даже не приходили 
на наши выставки.

З   С ?
– И в этой ситуации вы 
решились возглавить 
правление?

– Ну, других желающих не 
нашлось. Надо сказать, что 
уже на следующий день после 
перевыборного собрания мы 
смогли дать тепло в мастер-
ские, собрав более 700 тысяч 
рублей. Известный художник, 
галерист и общественный 
деятель Анатолий Щетинин 
тогда отдал Союзу около 400 
тысяч с тем, что если мы 
выберемся из долгов, то ког-
да-нибудь эти деньги вернем. 
Достаток у всех разный: кто-
то принес последние деньги, 
кто-то – свои работы, чтобы 
мы их продавали и дарили 
для решения наших общих 
проблем.

За год долг организации 
перед «Барнаульской гене-
рацией», горэлектросетью 

и городским комитетом по 
управлению имуществом 
мы сократили до нуля. Было 
много судебных расходов, и 
только по пеням и штрафам 
мы заплатили более 250 тыс. 
рублей и остались должны 

еще около 150 тысяч. Но в 
целом долги организации 
сократились на 70 процентов.

– Как этого удалось до-
стичь?
– Мы смогли сдать пустую-

щие помещения. Союз ведь и 
существует за счет членских 
взносов (они копеечные) и соб-
ственности, которую сдает в 
аренду. Сократили штат, а это 
экономия на зарплате и нало-
говых отчислениях. Наконец, 
ежегодно краевое управление 
по культуре и архивному делу 
проводит закупы работ для 
Художественного музея. И мы 
уговорили провести очеред-
ной закуп из фондов Союза 
художников, в котором за 
годы скопилось много хоро-
ших работ.

– На недавнем собрании 
вы говорили и о будущем 
Союза.
– Сейчас многие предлагают 

выделять какие-то средства на 
выставочную деятельность, 
но сперва нужно решить бо-
лее насущные проблемы. На-
пример, оба здания Союза на 
улице Горького, 63 не ремонти-

ровались ни разу за все время, 
что я состою в организации, и 
внутри это похоже на какую- 
нибудь автобазу 80-х годов. 
Нужно ремонтировать систему 
отопления, цоколь, крыльцо, 
систему снегоудержания на 
крыше, электропроводку.

Когда мы общались с го-
родскими властями по пово-
ду аренды мастерских, они 
спрашивали, чем мы можем 
быть полезны городу и краю 
помимо традиционных крае-
вых выставок. И я показал спи-
сок из десятков персональных 
выставок наших художников, 
которые в 2017 году прошли в 
Барнауле, крае и за его преде-
лами – в Новосибирске, Кеме-
рово, Новокузнецке, за рубе-
жом. Это не считая четырех 
пленэров, проведенных Сою-
зом художников. Мы начали 
делать небольшие выставки в 
концертном зале «Сибирь» – от-
зывы очень хорошие. В здании 
городской администрации на 
улице Гоголя, 48 мы проводим 
небольшие персональные экс-
позиции наших авторов.

Сейчас в планах развитие 
межрегиональных контактов. 
Другие региональные союзы 
живут за счет общих проек-
тов, а Алтай в последние годы 
оказался на отшибе.

Еще раз в два года мы 
претендуем на грант для 
проведения биеннале «Аз.
Арт. Сибирь», а на второй 
год есть идея организовать 
хороший пленэр, дав возмож-
ность художникам приехать 
и разместиться на несколько 
дней, чтобы затем они могли 
рассчитаться готовой работой. 
Мы ведь живем в самом кра-
сивом месте, и к нам давно 
мечтают приехать члены Ака-
демии художеств из других 
сибирских регионов. Но нель-
зя же приглашать их жить в 
палатках!

Любовь КАРПОВА

Эмоциональный перелом

На что «Фантазии» хватит…
В Бийской школе-интер-
нате № 3 для воспитан-
ников с ограниченными 
возможностями здо-
ровья работает хорео-
графический коллектив 
«Фантазия».

Вот уже двадцать два года в 
нем с удовольствием занима-
ются танцами мальчишки и 
девчонки с проблемами зрения. 
Это не мешает юным танцорам 
добиваться впечатляющих ре-
зультатов на высоких танце-
вальных «аренах».

Учреждение встретило нас 
светлыми, просторными кори-
дорами, зелеными уголками и 
приветливыми улыбками ре-
бят. Здесь мы и познакомились 
с основателем и бессменным 
руководителем хореографиче-
ского коллектива «Фантазия» 
Галиной Батулиной.

– Более двадцати лет назад 
я пришла в школу-интернат, 
чтобы вести у ребят ритмику, 
– вспоминает она. – Позани-
малась с детьми, посмотрела 
и поняла – они ведь талантли-
вы! Одной ритмики мало! Так 
родилась идея создать хорео-
графический ансамбль.

По словам хореографа, ру-
ководство учреждения сразу 
же поддержало её инициативу. 
Деятельность «Фантазии» начи-
налась с малого – постановки 
миниатюр. Большое внимание 
Галина Батулина уделяла разу-
чиванию с детьми старинных 
танцев. Полонез, мазурку, ме-
нуэт учились танцевать её 
воспитанники.

Дальше – больше… Ведь 
мальчишки и девчонки ув-
леклись, да и сама Галина Алек-
сандровна всю душу отдала 
любимому делу. Заниматься в 
ансамбль шли многие – от пер-
воклассников до выпускников. 
К каждому ребенку хореограф 

старалась подобрать ключик – в 
отличие от здоровых детей своя 
специфика.

– Учитываем показания 
здоровья, рекомендации вра-
ча, – подчеркивает Галина Ба-
тулина, – ведь наша задача не 
навредить, а помочь, раскрепо-
стить, дать возможность почув-
ствовать воспитаннику, что он 
может. Конечно, не каждому в 

силу противопоказаний можно 
дать сложную хореографию, 
но наши дети демонстрируют 
достаточно высокий класс.

И действительно это так, 
свидетельством тому служат 
многочисленные дипломы 
самых различных фестива-
лей и конкурсов, и не только 
специализированных (для 
детей с ограниченными воз-

можностями), но и даже про-
фессиональных.

На занятиях участники хо-
реографического коллектива 
осваивают элементы класси-
ческого танца, современную 
хореографию, народные и 
эстрадные танцы. Дети уже 
побывали с выступлениями 
и в Москве, и в Крыму, и в Но-
восибирске, естественно, им 
хорошо знакомы как краевые, 
так и городские сцены.

– Я благодарю всех, кто помо-
гает работе «Фантазии», – гово-
рит Галина Александровна, – это 
прежде всего руководство наше-
го учреждения, Российский дет-
ский фонд, на 30-летии которого 

мы недавно танцевали в Москве 
в Колонном зале Дома союзов. 
Огромную поддержку оказыва-
ют Правительство Алтайского 
края и председатель комитета 
по социальной политике АКЗС 
Татьяна Викторовна Ильюченко. 
Она, кстати, и сама выпускница 
нашей школы, поддерживают 
нас и спонсоры. Вообще, в Ал-
тайском крае немало неравно-
душных людей, понимающих, 
как важно их участие в судьбе 
детей.

С гордостью хореограф гово-
рит о выпускниках «Фантазии». 
Эмиль Толкачеков стал заслу-
женным артистом Республики 
Алтай, а Ирина Гелева – солист-
кой Омского музыкального теа-
тра. Помимо хореографии в свое 
время они занимались и вока-
лом. Вообще, честно признаюсь, 
воздух школы-интерната № 3 
как будто пронизан ощущением 
какого-то творческого начала, 
созидания. Дети могут выбрать 
там занятие по душе – танцы, 
музыка, актерское мастерство 
и многое другое.

Отдельного упоминания, ко-
нечно же, заслуживает «сорат-
ник и незаменимый помощник» 
– именно так по доброму назы-
вает свою коллегу – мастера по 
костюмам Татьяну Архипову 
руководитель «Фантазии» Га-
лина Батулина.

Каких только костюмов в 
костюмерной нет – русские 
народные, грузинские, узбек-
ские, для современного танца, 
вечерние бальные. Благодаря 
кропотливой работе хореогра-
фа Галины Батулиной, взгляду 
мастера Татьяны Архиповой и 
исполнительскому мастерству 
воспитанников коллектива ка-
ждое выступление «Фантазии» 
превращается в высокохудоже-
ственный театральный номер.

Олег АМЕЛЕВ
(фото предоставлено

«Фантазией»)

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Пианист

в наушниках
Музыкальный ин-
струмент – бандо-
неон Alfred Arnold из 
Германии продает 
житель Барнаула 
за 100 тыс. Еще одно 
чудо техники с сайта 
объявлений – цифро-
вое пианино, в кото-
ром даже клавиши 
разработаны особым 
образом.

Бандонеон – разновид-
ность гармоники. Его часто 
используют при исполне-
нии аргентинского танго. 
Владелец пишет на Avito, 
что приобрел инструмент 
у мастера-реставратора в 
Бремене.

За 80 тысяч продает жи-
тельница краевой столицы 
цифровое пианино Yamaha. 
К нему можно подключать 
наушники, чтобы не бес-
покоить соседей. В инстру-
менте максимально прора-
ботано устройство клавиш, 
отмечает хозяйка. «Имеют 
необходимый вес и чутко 
отзываются на воздействие 
так, как это нужно вашим 
рукам», – говорится о кла-
вишах пианино в объявле-
нии. Для записи звуков, по 
утверждению владелицы, 
использовали лучшие ро-
яли мира.

Алёна ИВАНОВА

  КРАТКО .

  АФИША БАРНАУЛА .
КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 

тел. 63-47-58.
Выставки: «Художник. Время. Образ», «Алтай – перекресток 

культур», «Революция в музейном интерьере», «Душа России» (к 
80-летию Алтайского края), «Заповедными тропами Алтая» (все 6+).

14 января. 14.00 – программа для детей с родителями «Путе-
шествие в лабораторию трех измерений». Старорусские меры 
длины, веса и объема (6+).

Военно-исторический отдел, пр. Комсомольский, 73-б, 
тел. 38-00-42.

Выставка «Великая Отечественная война в советской фила-
телии» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, тел. 50-22-29.
11 января. 16.00 – открытие выставки «Геннадий Борунов. 

Жизнь, творчество, эпоха» (0+).
Геннадий Борунов (1928 – 2008) – один из выдающихся худож-

ников Алтая, мастер тематической картины, портрета, пейзажа. 
На выставке представлены знаковые произведения художника 
начиная с 50-х годов.

Выставка «Такие разные собаки» (0+). Живопись и предметы 
декоративно-прикладного искусства.

«Шерстяные каникулы – выставка дизайнерских валенок и 
художественного войлока» (0+).

Выставка детского рисунка «Люби и знай свой край родной» (0+).
«Этой ярмарки краски». Народные промыслы России (0+).
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬТУРЫ 

АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.
До 21 января. Выставка народного костюма от мастерской «Ку-

клы Берегини», г. Бийск (0+).
До 28 января. Выставка «Алтай. Судьба. Эпоха» (0+). Экспозиция 

посвящена Василию Шукшину, Михаилу Калашникову, Роберту 
Рождественскому, Валерию Золотухину, Герману Титову.

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
12 января. 16.00 – открытие персональной выставки живописца 

Василия Куксы «Приглашаю в путешествие» (0+).
До 20 января. Выставка «Веруем в мастерство!» (0+). Представлены 

изделия народных мастеров Алтайского края.

МУЗЕИ

В Ы С Т А В О Ч Н Ы Й  З А Л  М У З Е Я  « Г О Р О Д » ,  п р .
Ленина, 111, тел. 22-64-05.

С 11 января. Выставка памяти заслуженного художника России 
Владимира Раменского «Графическая линия жизни» (0+).

До 25 января. Персональная выставка народного художника 
России Михаила Будкеева «Моя малая родина» (0+).

АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ, пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.

До конца января. Выставка «Графика из коллекции Щетини-
ных» (0+).

АРТ-ГАЛЕРЕЯ «БАНДЕРОЛЬ», ул. Пролетарская, 139 (вну-
тренний дворик), тел. 22-61-02.

Выставка барнаульских художников «В ожидании чуда» (0+).
ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.
С 10 января. Персональная выставка Марата Форнеля «Са-

кральные пути по Алтаю» (0+).
ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г.
Выставка графики Владимира Рябчикова «Буратиноиды». 

Проект Романа Ведяйкина и Маргариты Романовсковой «Дет-
ская неожиданность». Графика Юрия Гребенщикова. Живопись 
Андрея Арестова «Тобольск. Алупка. Петербург». «Фрагмент #2» 
- инсталляция Павла Бакушкина (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.
13 января. 17.30 – «Квадратура круга» (16+).
14 января. 18.30 – «Два ангела, четыре человека» (16+).
18 января. 18.30 – «Пленные духи» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, тел. 50-35-04.
16 января. 18.30 – «Шинель» (12+).
17 января. 18.30 – «Война, беда, мечта и юность…» (12+).
18 января. 18.30 – «Старший сын» (12+).
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
13, 14 января. 17.00 – «Черевички, или Ночь перед Рожде-

ством» (18+).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
13 января. 17.00 – «И снова старый Новый год».  Посвящение 

Фрэнку Синатре (6+). Симфонический оркестр, дирижер – за-
служенный деятель искусств РФ Валерий Ермошкин. Солист 
– Андрей Иноземцев.

14 января. 18.00 – Гия Дзагнидзе и Modern Blues Band (12+). 
Концерт одной из самых популярных блюзовых групп России.

16 января. 18.30 – «Симфонические вечера» (6+). Солист – лау-
реат международных конкурсов Олег Полянский (фортепиано). 
Дирижер – Дмитрий Лузин. В программе произведения Моцарта, 
Мендельсона и Рахманинова.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, тел. 56-76-80.
13 января. 17.00 – «Мой край для меня – это Родина!» (6+). 

Лауреат международных и всероссийских конкурсов, солист 
Москонцерта Александр Гладков. В программе – популярные 
арии, романсы, песни российских и зарубежных авторов.

Выставка «Шерстяные каникулы» в Художественном музее.
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СПРАВКА
Живописец Дмитрий Петренко родился в 1967 году 
в Бийске. Окончил Новоалтайское художественное 
училище и Красноярский государственный художе-
ственный институт. Член Союза художников России 
с 1998 года, участник краевых выставок с 1995-го.

За прошлый год алтайские художники провели десятки
выставок в крае и за его пределами.

В Бийской общеобразова-
тельной школе-интернате 
№ 3 обучается 168 воспитан-
ников. Из них более сорока 
занимаются в хореографи-
ческом коллективе «Фанта-
зия» в четырех возрастных 
группах.

  ФАКТ .Участники с руководителем Галиной Батулиной.

Каких только костюмов нет в арсенале коллектива!

Дмитрий Петренко.


